

# 1年学年便り

平成29年9月22日(金)  
第8号  
尼崎市立小田北中学校  
(電話 06-6499-0005)

## 宿泊学習特集

9月13日(水)～14日(木)に兵庫県養父市の八子高原で宿泊学習が実施されました。天候にも恵まれ、大自然の中で、登山、キャンプファイヤー、餅つき、飯ごう炊さんなどのプログラムを満喫しました。今回の宿泊学習はとても有意義なものでした。ひとりひとりがしっかりと行動し、班やクラスでも協力できていたからです。宿泊学習の経験を、今後の学校活動に活かしてほしいと思います。集会での先生方のコメントを載せておきます。今後の課題も提示されていましたので、今一度、確認して、さらに成長してほしいと思います。

### 増田先生

宿泊学習前は、いろいろと心配していたが、取り越し苦労だった。学校でふだん見る姿とは違う姿を見ることができた。ひとりひとりが持てる力をじゅうぶんに発揮してくれたと思う。キャンプファイヤーも盛り上がり良かった。宿泊学習で学んだことを、今後の学校生活にも活かしてほしい。この2日間で、できる学年であることを証明してくれた。

### 藏先生

みんなで声かけをしたり、手助けしたり、人のためにやさしくしたり、全体のために指示を出したりしていて、うれしく思います。ひとつ気になることは、「さっき全体に言っていたのにきいてなかったん？」とか「しおりに書いてあるやん」と思うことがあったことです。人の話をしっかりときけるようになってください。「宿泊学習は満点です」と言ってしまうと、のびしろがなくなるので言いません。今後もさらに成長してください。

### 山本先生

宿泊学習前は「むこうでずっと怒っとなあかんのか」と思っていたが、1泊2日、笑顔でいられた。先生があまり注意しなくてすんだのは、自分たちで声をかけ合って、注意し合っていたからだと思う。登山でもずっと励まし合う声が聞こえていた。ただし、人の話をじっときけるということをもっと意識してほしい。後ろから見てみると、頭が動いている人がいて、集中していないのがわかる。集中して人の話をきいていれば、自分が何をしないといけないのか、わかるようになる。

### 松原先生

去年の宿泊学習は雨で、登山もキャンプファイヤーもできなかった。今年はすべての活動を予定通りにできた。こんなことはめったにない。キャンプファイヤーでは盛り上がったあと、司会の人「もとに戻ってください」と言うと、ずっと戻っていた。気になったのは、次の行動。しおりを読んで、次はどうするのか、自分で考えて行動できるようになってほしい。

### 住田先生

宿泊学習に行く前と行ったあとの変化は、集まったときに無駄口をたたく人が減りましたね。1泊2日ですごく変わりました。人の話をきくときは、自分の頭で話の要点を考えながらきくといいよ。この人、何を言うてるんかなって。宿泊学習では、行動が早かったのもよかった。いい集団になるように、自分が集団の中でどういうことをしたかを思い出してね。どんな協力ができたか、どんな働きができたか、足を引っ張らなかったか。

### 久保田先生

私も同じようにほめたい。昨日、きれいな夕焼けを見て、改めて、成功して終わったなと感じました。登山で、「ヤッホ～！」という、「ヤッホ～！」と返ってきたのが印象に残っています。バスレクのCDの曲に「かけがえのない思い出、忘れないで」という歌詞がありました。同じことをみんなに言いたいと思います。

### 是澤先生

ひとりひとりが、よりよい宿泊学習にしよう意識し、係の仕事や自分の役割を果たしてくれたと思います。おかげで、すべてのプログラムが、ほぼ時間通りに進行しました。登山やキャンプファイヤー、もちつき、飯ごう炊さんなどの活動に楽しそうに取り組んでいたのが印象的です。飯ごう炊さんでは、最後まで鍋や飯ごうを洗ってくれている人がいて、感心しました。解散式での話のきき方や反応のはやさを見て、みんなの成長を感じました。ただし、先生方の話から、今後の課題も明らかになりましたね。「次にどうするのか自分で考えて行動する」「人の話をしっかりときいて理解する」などです。宿泊学習で得たものを今後の学校生活に活かすとともに、今後の課題についても積極的に取り組んでいきましょう。

裏面に宿泊学習の写真を掲載しています。

## わくわくオーケストラ教室

9月27日(水)に、わくわくオーケストラ教室が行われます。当日は、園田駅まで徒歩で行き、そこから電車に乗ります。道を歩くときや駅で待つとき、電車に乗るときは、一般の方に迷惑をかけないように気をつけましょう。宿泊学習の成果を活かすときですよ。また、オーケストラを鑑賞する際のマナーもあるので、事前の先生の注意をよくきくようにしてください。わくわくオーケストラ教室では、ふだんなかなか体験することのない、生のオーケストラ演奏を間近で聞くことができます。しかも、小田北中学校の座席は、なんと最前列から割り当てられています。迫力のある楽器の演奏をきくことができます。期待してください。

### 保護者の方へお知らせ

9月27日(水)の動きについて

1年生は4校時(11:40～)に昼食をとり、昼から出発します。

交通費は学年諸費より支払いますので、別途、交通費を徴収することはありません。

学校解散は17:15頃になります。いつもより遅くなりますので、ご注意ください。



小田北中の体育館下での出発式の様子  
実行委員の福山くんが挨拶しているところ



バス3台に分乗して八チ高原まで行きました  
運転手さん よろしくお祈りします！



お風呂に入ったあとは 晩ご飯(スキヤキ)  
みんなで食べるとおいしいなあ



キャンプファイヤー  
レク係が中心になって盛り上げてくれました



八チ高原に到着 まずはクラス写真の撮影  
うしろに見えるのが宿泊した白樺館です



そして お弁当タイム  
いいにおいのする草の上で食べました



キャンプファイヤーのあとは餅つき大会  
つきたてのお餅 おいしかったなあ



2日目は朝から飯ごう炊さんです  
おいしいカレーライスをつくるぞ！



昼食後は鉢伏山の登山(標高1221m)  
(でも実際に登った高さは約350m)  
頑張って登った山頂からの景色は絶景でした



もうすぐカレーライスができあがります  
かまどは煙が目にしみてたいへんでした  
でもおいしいカレーができるように頑張った



ついに退所式  
みんなを代表してお礼をいう児玉くん  
白樺館のみなさん ありがとうございます

